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整洁的桌椅、洁净的餐具、明亮的
橱窗、暖人的微笑、色香味俱全的菜肴
……这，就是我校学生食堂的风貌。

餐饮服务是后勤保障的先锋队，
兵马未动、粮草先行。校园餐饮也是师
生对校园生活满意度的风向标，直接
影响校园的和谐稳定。

新学期以来，本着“人文餐饮，至
善情怀”的服务宗旨，我校后勤管理处
对餐饮服务进行了内部改造，全面提
升服务水平。

首先，稳步推进“明厨亮灶”。食堂
用水、用电、用气实行专人管理、专人
巡视、专人记录，坚持做到工完场清、
墙面无污、窗明案净。全面落实后厨管
理规范化、制度化后，员工的安全生产
意识和节能降耗意识不断提高，有效
保障了师生的饮食安全卫生和身体健
康。学校分管领导多次深入食堂后厨，
检查采购、贮存、烹制等详细情况和卫
生洁净，充分肯定了我校餐饮工作取
得的成效，并提出新的更高要求。

第二，紧扣主题教育，强化质检职
能。食品安全卫生是餐饮服务的生命
线。“目前，我们采取不定期抽查采购

物品和加工半成品的方法，有针对性地
解决各食堂、各特色窗口操作中的不
规范行为，达到消除食品安全隐患的
目的。”后勤管理处分管餐饮工作的付
恩说。后勤管理处还通过网络平台、学
生伙管会、就餐现场询问等多种渠道，
认真倾听师生意见、了解师生需求，并
将这些意见及时收集汇总，及时协调
经营方负责人专题研究，以利整改。

第三，深入市场调查，优化招标措
施。食材品质是食品安全卫生的基础。
为了节省经费、减少失误，后勤管理处
定期组织专人深入城区大超市和吉之
汇市场询价，尤其是针对肉类食品、时
令蔬菜、禽蛋、豆制品等大宗物资，反
复询价和比较，掌握市场行情，做到心
中有数、层层把关、索证索票，杜绝弄
虚作假，使生活物资的采购进一步制度
性优化。目前，供货方每天为我校提供
数十个品种的食材，都实行冷链运输，
保证供应及时、蔬菜肉类新鲜保洁、检
测严格，保证绿色无害，有效降低了食
品安全卫生的风险系数和经营成本，
并从源头上保障了食材的优良品质。

第四，建立清单制度，落实 4D 管

理模式。所谓“4D 管理模式”，即内务
整理、责任、培训、执行四到位，从而保
证食品制作流程更加精细化、透明化。
为此，食堂因地制宜，设立专属食材展
示区、进一步完善菜品留样制，认真做
好食品安检详细记录，一旦发现问题或
师生投诉，立即罗列在案、追踪调查，
并限人限期予以整改，这就是餐饮服务
的问题清单管理制度。这样，整个餐饮
服务完全形成一条龙，环环紧扣、相互
促进。

同时，食堂还加强新菜品的开发，
注重菜品升级和品种口味的增多。如
红河一食堂新近又推出“河水豆花”和
“油酥藕合”，红河二食堂新增“风味泡
椒兔”。严冬将至，食堂又即将推出“风
味羊杂汤”等应时应季的特色菜品。而
B区接待餐厅则尝试走出高校餐饮服
务的新路子，本学期运行以来，宾客满
座、倍受欢迎。更有特色的是特色窗口
的自选菜，几十道菜肴任君选择，荤素
搭配、丰俭由己，少则三四块、多则十

五六块。总之，多样性的餐饮需求和多
元化的消费选择，赢得了相应的就餐
率和满意度。

来自西北农村的 2019 级新生小
洁说，来校前听说重庆人爱吃辣味，逢
菜必辣，心里有点怕。没想到，食堂的
清真窗口这么好，非常有家乡的感觉！

我校后勤餐饮服务历来重视民族
特色窗口的建设。“以原滋原味的民族
特色饭菜，尽量满足民族学生的需求，
让民族学生感受到大家庭的关怀和温
暖，这也是我们餐饮服务的良好心
愿。”餐饮主管彭云如是说。

第五，做好公益饭菜，保证质优价
廉。餐饮服务要奉行“一个也不能少”
的原则，让家庭收入不丰裕的同学同
样拥有吃得满意的权利。我校食堂长
期坚持“大锅饭 +小锅菜 +特价菜 +
免费汤”的服务标准，并不断改进小锅
菜的质量和提高特价菜的水准。

后勤管理处处长刘元勇认为：“餐
饮服务要不断学习和创新，我们的工

作目标就是要力争做到五个‘更加’，
即让师生更加满意、安全更加放心、设
施更加完备、环境更加舒适、操作更加
规范。搞好餐饮服务，就必须真真切切
地把师生当成上帝，把师生的需求放
在首位。”面对肉价暴涨的现实，他坦
陈，这的确给餐饮服务带来了前所未
有的压力。但我校学生食堂却实实在
在按政策保障学生生活，坚持饭菜不
涨价、不降质、不减量，尽最大努力减
轻物价上涨导致的系列影响。

食堂反映的是民生。安全卫生、营
养可口、温馨实惠，一份份色香味俱全
的饭菜，反映的是学校对师生的人文
关怀。餐饮服务，立足平凡、追求精专、
饭菜有爱、服务有乐、奉献有情、知善
崇礼，美亦在其中矣！这是文理餐饮服
务队伍朴素的精神。办好食堂、让师生
更多享受舌尖上的美味，体现的却是
学校对师生员工的爱心和“以人为本”
的理念。 （本文由后勤管理处供稿）

后勤管理处多措并举 全面提升餐饮服务档次

你还在担心通不过英语四级考试吗？对就业
创业还一头雾水吗？想知道如何在职场中成长升
职吗？在上月中旬举办的第二届校友文化节上，4
位外国语学院的优秀出校友“掏心掏肺”地为师
弟师妹们提出了学习、创业等方面的宝贵意见，
让大家受益匪浅。

如何学好英语
“如何提高英语听力水平？”有同学提问。

“听了写，多背诵经典。”1993 级校友、奇速英语的
创始人蔡章兵建议，他还打趣地说，“背多分，背
多分，背多了自然语感好、听力好、口语好！”现
任都江堰市青城竹隐民宿酒店总经理的杜源给
大家推荐了有很多英语素材的喜马拉雅软件。
他还传授了听力的一些小技巧：“不要听得太多
太泛———专注地听某几篇文章。如果把一篇文
章反复听、听透、每个细节都听出来，听力就可以
有质的飞跃；也可以听了之后写，能使耳朵更加
灵敏。”

“一定要学好专业知识，多参加综合素质锻
炼，对以后工作非常好！”蔡章兵用心良苦地告诫
师弟师妹。1992 级校友、奇速英语的合伙人之一
万宗华同样要求大家必须努力学习：“因为外语
本身专业性不强，要么不学、要么学精。”

为什么有的人整天谈恋爱、打游戏，成绩还
那么好？而有的同学花了很多时间学习，却没有
用武之地？1994 级校友、成都高新区街道社区双
创模式开创者皮超强调一定要将知识悟透。他根
据自身多年摸爬滚打的经验，总结出一句话：“专
业之学以悟。”

考研、就业还是创业
毕业后做什么？这是每位大学生都避不开的

话题，几位师兄的讲解为大家拨开了些许迷雾。
“要有清晰的目标、有规划，是选择考研还是就
业？如果要就业，就要多参加实践———就业单位
非常看重实践经历。如果要考研，词汇就很重要；
另外再找二十篇真题做透，这样既锻炼了阅读能
力又能提高词汇量。”蔡章兵说。

皮超认为和创业相比，就业是第一位的———
毕竟创业需要一定的过程，不可能一蹴而就。“我
们学校的就业能力在全重庆排前几，有很多创业

企业愿意来我校招聘。”皮超说，但他不忘提醒：
这虽然是我校的一个优势，但不是每个人的优
势，所以一定要想好以后的规划；在互联网时代、
跨界时代，要有跨界特长、要成为“T”型人才；横
向要发展、纵向也要发展，即不仅要重视学业，更
要有演讲、书法等方面的专长；专业并不代表未
来，英语只是一门工具，所以要多方面跨界发展。

2017 级英语师范专业的孙跃想创办补习机
构，他向师兄们询问了创业方面的建议。蔡章兵
认为学生创业要考虑资本问题、时间问题以及经
验，所以不是一件容易事。他建议大家大可先去
兼职———大部分同学想去当老师，而去补习机构
兼职正好可以锻炼教学能力。

创业时该如何入行呢？蔡章兵提出一个小窍
门：创业要善于“借力”，即入行要有人带，也可以
大着胆子找师兄师姐帮助。他很愿意为想创业的
同学提供平台，甚至可以为他们提供创业基金。
“若有想当老师的师弟师妹，只要符合以下三点
要求：语音语调好、性格外向、有特长，就欢迎你
们加入！”蔡章兵笑着说。杜源也认为，创业时选
择很重要：不要做人人都能做的，要做别人想不
到的———造船出海，不如借船出海。

选择比努力更重要
一颗红心两手准备，万宗华强调选择的重要

性：站在分叉路口时，选择比努力更重要。工作或
做事时要放开眼界，不要被眼前利益蒙蔽。

“选择前可以多比较、做好调查研究，选择后
就不要朝三暮四；一旦下定决心，就走到底！”杜
源说，“我曾听过这样一句话：‘你再有能力，别人
认为你没能力就是没能力。’所以不管是什么位
置，任何人都能做。最重要的是站对位置、做好选
择，毕竟要有平台和机会才能体现你的价值。”

杜源还与师弟师妹分享了在校学习和在社
会上的经历。他建议：大学生在校期间，不管是专
业、播音还是体育等，都可以多方面发展，也就是
成为“T”型人才。出社会后，他还通过亲身体会，
总结出一个教训：要认清自己，不要孤芳自赏。和
大多数毕业生一样，杜源在社会上也碰过壁，比
如找工作的时候，感受到现实与理想的差距。

杜源还强调就业时，一个人的简历太过丰富
并无好处：“要是你一年换三四份工作，老板会觉
得你在选择判断上有问题、忠诚度有问题。”他提
出，老板选择员工时最看重的，第一是忠诚
度———要为公司着想、不要吃里爬外；第二是看
人品和道德；第三才是能力。“而在升职时，老板
则会着重看你创造的价值、看公司需要什么。只
有从老板的角度考虑问题，你才能走得长远。”杜
源为大家提出职场小建议。

交流会最后，2017 级商务英语专业的罗英提
出了一个大家都很关心的问题：英语专业的学生
如何在人工智能时代拓展其他方面的优势。“你
们要打破学什么就做什么的观点。以后人工智能
会代替很多岗位，所以综合能力、应变能力、学习
能力是很重要的，思维方式也很重要。”皮超说。
而杜源则认为时代变化换很快，需要不断学习、
多方面发展，必须利用好身边的资源才有利于自
身价值的提升，而资源是永远不会过时的！

（孙源 冯清）

英语专业的同学如何规划未来
———第二届校友文化节外国语学院校友交流会侧记


